

# Con lugar asegurado, 60% de aspirantes en Coahuila

## Reportaje

LUIS ALBERTO LÓPEZ TORREÓN

**A**l menos 60 por ciento de los candidatos a un cargo en el Poder Judicial de Coahuila ya tiene su lugar asegurado tras la elección del 1 de junio, debido a que estos aspirantes fueron postulados por los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

En un esquema semejante al de Durango, donde solo hay 49 candidatos para 49 cargos judiciales en disputa, en Coahuila 80 de 135 aspirantes no tienen un contrincante, por lo que con solo obtener un voto ganarán la contienda.

Ese día Coahuila habrá de elegir a 16 magistrados: nueve corresponden al Tribunal Superior de Justicia, cuatro a distritales y tres al nuevo de Disciplina Judicial.

Sin embargo, según un análisis de MILENIO a los listados de las candidaturas remitidas por los tres poderes y publicados por el Instituto Electoral, hay seis candidatos únicos rumbo al Tribunal Superior de Justicia, cuatro que buscan llegar a los distritales y uno que va al de Disciplina Judicial. A ellos se suman 69 aspirantes sin contrincantes que van por un cargo de juez, para una suma total de 80 candidaturas que solo necesitan un voto para quedarse con el cargo.

En marzo pasado, MILENIO informó que en Durango no ha-

brá competencia en la elección judicial local, pues para los 49 cargos en disputa solo se registró a un candidato único que, al no tener contrincante, habrán de ganar la contienda con solo un voto.

En ese momento, el gobernador duranguense, Esteban Villegas, atribuyó esta falta de competencia a un ambiente de acuerdos y estabilidad en la entidad.

“En Durango hay unidad, está tranquilo, no queremos la confrontación, y creo que hubo buenos consensos y acuerdos para que esto se lleve de la mejor manera”, afirmó.

A esta tendencia se une ahora Coahuila, donde 60 por ciento de los aspirantes irá a una elección de trámite.

### El desglose por cargo

En la contienda coahuilense por una magistratura en el Tribunal Superior de Justicia, hay 12 candidatos que compiten por nueve espacios. De ellos, seis aspirantes ya tienen asegurado su lugar porque están en las tres planillas que aparecerán en la boleta.

Se trata del actual presidente del Tribunal, Miguel Mery Ayup; la magistrada presidenta de la Sala

Penal, Gricelda Elizalde Castellanos; la magistrada de la Sala Civil y Familiar, María Eugenia Galindo Hernández; el magistrado presidente de la Sala Civil y Familiar, Vladimir Kaicerros Barranco; el ex presidente del Tribunal Electoral de Coahuila, Valeriano Valdés Caballo, y Jesús Homero Flores Mier, quien fue hasta el año pasado el fiscal Anticorrupción en la entidad.

Sin embargo, la nueva presidencia de este órgano judicial se conocerá hasta agosto, cuando los nuevos magistrados entren en funciones y decidan a quién otorgarle la titularidad.

En el caso de las magistraturas de los tribunales distritales, hay cuatro cargos en juego e igual número de candidatos, es decir, prácticamente todos serán elegidos con solo un voto. Los nombres de quienes ya tienen un puesto asegurado son el actual magistrado distrital Francisco José Adame Acosta; la secretaria del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial local, Elsa María del Pilar Flores Velázquez; el ex diputado local Ricardo López Campos, y la ex diputada federal Lariza Montiel Luis.

Las magistraturas del Tribunal de Disciplina Financiera, organismo de nueva creación gracias a la reforma judicial local, son disputadas por cinco perfiles. En este caso, la única que tiene pase directo por ser postulada en las tres planillas que aparecerán en la boleta es Dulce María Fuentes, quien se desempeñó como presidencia del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información Pública, que está en vías de extinción. ■

Fueron postulados al mismo tiempo por los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial 80 de 135